

LC 5/79

BUENOS AIRES, 29 DIC 1978

DEPARTAMENTO DE INFORMACION CIENTIFICA

MEMORIA AÑO 1978.

La función específica del Departamento de Información Científica es la de prestar asesoramiento técnico a toda entidad o persona que se lo solicite, en diversos temas sobre estudios geológicos, recursos minerales, orientación sobre sus posibilidades, sus aplicaciones en la industria, etc.-

Otras de las funciones es la de difundir en forma general los temas mencionados, ya sea por medio de conferencias presentación de Stands en la Capital Federal e Interior y distribución de material didáctico a los medios docentes. Agrégase a las anteriores funciones una de fundamental importancia y que se relaciona con el mantenimiento de la fuente informativa bibliográfica más importante de Sudamérica en su género, que es la Biblioteca.

Las tareas enunciadas se han cumplido dentro de lo que los medios lo han permitido, lo que está lejos de satisfacer el ambicioso plan propuesto para el año 1978, señalando como principales causas: la no definida política minera a seguir; pesadez burocrática y escasez de personal idóneo.

Salvados estos factores negativos, no cabe duda que el Departamento de Información Científica le cabe un papel muy importante en la marcha de la Secretaría de Estado de Minería, contribuyendo por consiguiente y fundamentalmente a facilitar la búsqueda de minerales, su aplicación en la industria, el desarrollo de su comercialización, así como la investigación científica y la orientación docente.

A continuación se destacan las tareas cumplidas por los distintos sectores en 1978:

DIFUSION

Exposiciones presentadas:

- 1) Stand Ferrisur 78 - Ciudad de Neuquén del 10 al 26-3-78.
- 2) Stand Exposición Agrícola, Industrial, Ganadera y Minera en San Salvador de Jujuy del 17 al 27-8-78.
- 3) Stand Minerales de Argentina en el Banco Popular Argentino (Florida y Cangallo - Capital Federal del 15-10 al 1-11-78.
- 4) VI Congreso de Técnicos Nacionales en la ciudad de Olavarría del 6 al 20-11-78.
- 5) Semana de la Minería en San Salvador de Jujuy (aportó material para los debates).

Las muestras atrajeron un número significativo de visitas y consultantes, sobre todo la que tuvo lugar en la ciudad de Neuquén.

Colecciones especiales entregadas	2
Equipos escolares vendidos	925
Equipos escolares (en stock)	450

Lo que no pudo realizarse durante el año 1978

DIFUSION

Esta importante tarea está trabada por la carencia del personal idóneo que permita organizar conferencias en los distintos medios educacionales o asociaciones culturales, documentadas con películas o diapositivas no sólo en los barrios de la Capital Federal, sino en el interior. La Exposición Permanente de Materias Primas Minerales (Julio A. Roca 651 - Capital Federal), es un magnífico medio para hacer conocer los recursos minerales del país, sus posibilidades, la función de la Secretaría de Estado de Minería y dentro de lo posible relación con el público asistente; pero cabe señalar que en el último semestre del año en curso la concurrencia de visitantes, incluyendo escuelas, ha mermado notablemente. ¿El motivo? Carencia total de publicidad. Los intentos por parte de esta Jefatura por conseguir la inserción de avisos periódicos en diarios y revistas, correo, etc., fueron en vano, pese a los pedidos cursados al Servicio Geológico Nacional.

En cuanto a folletos de divulgación, la tarea no pudo ser encarada. Tampoco se autorizó la reanudación de la publicación de la Revista periódica (antes, de la Subsecretaría de Minería). En cuanto a la película documental no se recibió la autorización correspondiente para su programación.

No fueron autorizadas la preparación de los stands en las siguientes exposiciones programadas:

- Mar del Plata (Hotel Provincial),
- Transporta 78 (Sociedad Rural Argentina),
- Expomar 78 (Sociedad Rural Argentina),
- Mundial 78 en la ciudad de Rosario.

BIBLIOTECA

- 1) La propuesta del Departamento de Información Científica relacionada con el cambio fundamental del funcionamiento de la Biblioteca, para adoptar el Sistema de Información Documentaria Geológico y Minera adoptando el Sistema Mundial, fué aprobada al comienzo del corriente año, por el señor Subsecretario Técnico Ing. Monchablon.

El mismo estuvo presente en dos reuniones que tuvieron lugar, con la asistencia del especialista señor José María Martínez, consultado sobre el tema y propuesto para dirigir la puesta en marcha del sistema. El nombramiento del mencionado técnico no se concretó hasta la fecha (I.C. 1/78 y Expte. N° 1845/78).

- 2) La actualización del Catálogo de Biblioteca no pudo efectuarse por falta de personal, solamente se procedió a actualizar la nómina de los trabajos inéditos realizados por la Secretaría de Estado de Minería.

- 3) La distribución de la nómina de los trabajos publicados en las revistas recibidas del exterior e interior del país, se efectuó en forma lenta por la demora que se produce en el sector que se ocupa del fotocopiado, ajeno a este Departamento, lo que incide en perjuicio de los estudiosos e investigadores. Por razones de economía no se incluyó en el Presupuesto de 1978 la adquisición de un equipo de microfilm.
- 4) El ordenamiento del Depósito de Biblioteca en Benito Correa 1194 - Capital Federal pese a los reiterados pedidos no se llevó a cabo por falta de personal, con lo cual continúa el peligro de aceleración del deterioro del material.
- 5) La reestructuración física de la Biblioteca para mejorar su funcionamiento, y sobre todo la comodidad de los lectores, no pudo realizarse por cuanto hasta la fecha no se consiguió una definición en cuanto a la disponibilidad de mayor espacio en el tercer piso, pese a los reiterados pedidos.

MUSEO

Ante la imposibilidad de procederse al alquiler de un local apropiado para la apertura del Museo de Mineralogía y Geología se continuaron durante 1978 las gestiones ante la Secretaría de Cultura de la Municipalidad de Buenos Aires que en principio tuvieron buena acogida vislumbrándose una solución al problema con la concesión de un local en el antiguo Hogar Viamonte.

Las gestiones que estaban bien encaminadas se abandonaron por orden superior. Esta se basó en la posibilidad de construir un local adecuado en la calle Montevideo, anexo a la Secretaría de Estado de Minería, pero esta idea aún no se concretó. Es así como desde enero de 1974 el Museo, al no abrirse, dejó de cumplir con una importante función como fuente de divulgación y de consulta por parte de estudiosos e investigadores. Cabe informar que se descartó la posibilidad de su reapertura en la sala de Mineralogía del Museo Argentino de Ciencias Naturales "Bernardino Rivadavia", por cuanto el espacio ofrecido al iniciar las gestiones en esa Institución fué modificado a tal punto que en ninguna forma resultaba funcional y conveniente su traslado.

DEPARTAMENTO
DE
INFORMACION CIENTIFICA

ASESORAMIENTO
Y DIFUSION

2 agentes

Información técnica
Preparación de exposiciones
Atención visitas guiadas
Stands

BIBLIOTECA

²
16 agentes

Ingresos y salidas de
publicaciones
Atención de lectores
Canje de publicaciones
Venta de publicaciones
Encuadernación
Traducciones

MUSEO

3 agentes

Entrada de material
Preparación p/ enseñanza y
material para exposiciones
Entrega y venta de colecciones
y equipos

NOTA: Según la Estructura, el Departamento de Información Científica tiene asignados cuarenta y tres cargos, pero en realidad depende del mismo solo diez y seis agentes.

10-6/79